

**Zeitschrift:** Zürcher Illustrierte  
**Band:** 12 (1936)  
**Heft:** 43

**Artikel:** Kampf in Trümmern  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-757177>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 04.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## Kampf in Trümmern

Spanische Regierungstruppen steigen über die Trümmer des Alcázars in Toledo zum letzten Bajonett-Angriff gegen die Festung vor. Der Angriff mißlingt, wie dutzend andere vorher. Die aufständische Besatzung ergab sich nicht. Zwei Stunden nach diesem Angriff zogen die nationalistischen Truppen in Toledo ein und entsetzten die Besatzung des Alcázars, die sich 70 Tage lang tapfer gehalten hatte.

## Schlachtschiff gegen U-Boot

Im Golf von Biscaya vor der spanischen Nordküste patrouilliert das Schlachtschiff «Velasco» der Franco-Flotte. Außerhalb der Reede von El Ferrol entdeckt es das Regierungstauchboot «B-6», das im Begriffe ist, die Wachtpostenkette der Aufständischen zu durchbrechen und einen regierungstreuen Hafen anzulaufen.



Es kommt zu einem kurzen Gefecht. «B-6» wird getroffen und fängt sofort an zu sinken. Auf dem Schlachtschiff «Velasco» steht der Reporter und photographiert. In diesem Augenblick ist das Unterseeboot 150 Meter vom «Velasco» entfernt. Die Besatzung ist auf Deck gekommen und schickt sich an, ins Wasser zu gehen . . . . .



. . . . Immer mehr sinkt das Unterseeboot. Ein Rettungsboot wird vom feindlichen «Velasco» ausgesetzt und hat schon den größeren Teil der Besatzung aufgenommen. Einige sind noch auf dem Tauchboot . . . . .



. . . . da blümt sich das Boot vorne auf. Wer noch auf dem Deck stand, wird ins Meer gespült und schwimmend den «Velasco» zu erreichen. Nur noch der Bug ragt aus dem Wasser. 20 Sekunden später ist von dem «B-6» nichts mehr zu sehen.